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ATA DA QUINTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE 

ENGENHARIA MECÂNICA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE 

 

Aos dezoito dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte, com 1 

início às quatorze horas, via webconferência por meio do Google Meet, 2 

aconteceu a quinta reunião extraordinária do Colegiado do Curso de 3 

Engenharia Mecânica, conforme lista de participantes em anexo. A 4 

reunião foi aberta e presidida pelo Coordenador do Curso de Engenharia 5 

Mecânica, o Professor Rafael Luz Espindola, que, verificado o quórum 6 

legal, começou sua fala agradecendo a presença de todos. Logo após, 7 

fez a leitura da pauta, com ponto 1 - Apreciação e deliberação sobre as 8 

atas das 1ª e 3ª Reuniões Ordinárias e 1ª, 2ª e 4ª Reuniões 9 

Extraordinárias; ponto 2 - Apreciação e deliberação sobre nomes 10 

sugeridos para representação discente do Colegiado de Curso; e ponto 3 11 

- Apreciação e deliberação sobre os horários das disciplinas do semestre 12 

2020.2. Colocada em votação, a pauta foi aprovada por unanimidade. Em 13 

seguida, deu-se início ao ponto 1 – Apreciação e deliberação sobre as 14 

atas das 1ª e 3ª Reuniões Ordinárias e 1ª, 2ª e 4ª Reuniões 15 

Extraordinárias, no qual o professor Rafael informou que devido à 16 

pandemia, estas atas tinham ficado pendentes de aprovação. Aberta a 17 

discussão, a professora Adiana do Nascimento Silva solicitou a palavra e 18 

sugeriu correção na ata da 3ª Reunião Ordinária. Na linha 31, onde lê-se 19 

“formando”, substituir por “formanda”. Além disso, a professora Adiana 20 

sugeriu alterações na ata da 2ª Reunião Extraordinária. Na linha 27, onde 21 

lê-se “ser”, substituir por “se”, e na linha 72, onde lê-se “colegiados”, 22 

substituir por “colegiado”. Não havendo mais sugestões de alteração, as 23 

atas foram postas em votação com as correções sugeridas, tendo sido 24 

aprovadas por unanimidade. Na sequência, deu-se início ao ponto 2 - 25 

Apreciação e deliberação sobre nomes sugeridos para 26 

representação discente do Colegiado de Curso, no qual o presidente 27 

informou que o mandato da representação discente tinha se encerrado 28 
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no dia 13 de maio de 2020, não tendo havido interesse em recondução 29 

por parte dos discentes. No dia 30 de junho havia entrado em contato 30 

com DCE para que eles realizassem eleições. Informou ainda que o 31 

edital foi lançado no dia 27 de julho, mas no dia 12 de agosto foi 32 

informado pelo DCE que não havia tido inscritos. No dia 8 de outubro o 33 

professor Rafael entrou em contato com alguns discentes convidando-os 34 

para participarem do colegiado, baseando-se na Resolução 35 

CONSEPE/UFERSA n° 004/2017, Art 13., § 3º. Dessa consulta 36 

mostraram interesse em ser membro titular e suplente, respectivamente, 37 

os discentes Sammuel do Carmo Paiva Carvalho e Gíneton Heber Mota 38 

Moura. O professor Rafael continuou explicando que toda a consulta foi 39 

feita copiando o DCE e que eles estavam de acordo, como mostra a 40 

documentação disponibilizada na pasta desta reunião. Após a explicação 41 

do presidente do Colegiado, algumas manifestações favoráveis foram 42 

realizadas e, posta em votação, a indicação dos representantes 43 

discentes foi aprovada por unanimidade. Na sequência, abriu-se a 44 

discussão do ponto 3 - Apreciação e deliberação sobre os horários 45 

das disciplinas do semestre 2020.2, onde o presidente do Colegiado 46 

apresentou os horários propostos que haviam sido disponibilizados para 47 

todos antecipadamente. Em seguida, a professora Adiana pediu a 48 

palavra e questionou sobre qual seria a metodologia adotada nas 49 

atividades práticas. A professora Ana Claudia de Melo Caldas Batista 50 

sugeriu que as aulas práticas presenciais fossem concentradas em 51 

poucos encontros durante o dia para que houvesse melhor 52 

aproveitamento. O professor Rudson, na sequência, expôs a experiência 53 

que ele tinha tido com atividade presencial durante o semestre 2020.1, 54 

informando que havia ficado disponível durante uma semana para os 55 

alunos, e que eles definiram o horário da atividade. Além disso, informou 56 

que havia transmitido ao vivo a aula para os que não puderam estar 57 

presente, mas que havia tido problemas de conexão durante a atividade. 58 

Na sequência, o professor Rafael esclareceu que para o semestre 59 
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2020.2, a Resolução CONSEPE/UFERSA n° 005/2020 permitiu a 60 

realização de disciplinas que exigem atividades presenciais para 61 

formandos, mas com possibilidades também de matrícula de alunos não 62 

formandos. Aproveitando a discussão em cima da resolução, a 63 

professora Ana Claudia mencionou que ela não resolveu o problema de 64 

interpretação quanto às avaliações que a Resolução CONSEP/UFERSA 65 

n° 003/2020 possuía, e que foi alvo de muitas críticas. O professor Rafael 66 

concordou que o texto ficou confuso com relação às atividades 67 

assíncronas, e aproveitou para acrescentar a informação de que a 68 

presença em 2020.2 deveria ser cobrada tanto em atividades síncronas 69 

quanto assíncronas. Acrescentou ainda, que além do calendário de 70 

2020.2, o de 2021.1 também foi aprovado e já possui todos os prazos. 71 

Retomando a discussão sobre o horário, o professor Rafael explicou que 72 

solicitou a migração do professor substituto Maxwell Carvalho do 73 

Nascimento da vaga do professor Wendell Albano para a vaga do 74 

professor Diego David Silva Diniz, a fim de evitar que o curso fique sem 75 

docente nas primeiras semanas de aula, já que a previsão de retorno do 76 

doutorado de Wendell é final de janeiro e a de Diego é final de fevereiro. 77 

Informou ainda que a montagem do horário levou em consideração a 78 

possibilidade de não haver substituo para a professora Ana Claudia, por 79 

isso tanto a professora Adiana, quanto o professor Wendell ficaram com 80 

duas disciplinas apenas. Havendo necessidade, as disciplinas da 81 

professora Ana Claudia serão distribuídas entre ambos. Após mais 82 

algumas falas, o horário do semestre letivo de 2020.2 foi colocado em 83 

votação e aprovado por unanimidade. Encerrando a ordem do dia e nada 84 

mais havendo a tratar, o Presidente do Colegiado do Curso de 85 

Engenharia Mecânica, o Professor Rafael Luz Espindola agradeceu a 86 

presença de todos e deu por encerrada a reunião e lavrou a presente ata, 87 

que depois de lida e achada conforme, foi aprovada e segue assinada 88 

pelo Presidente do Colegiado do Curso de Engenharia Mecânica e pelos 89 

demais conselheiros presentes na referida reunião. 90 
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Presidente do Colegiado do Curso: 91 

Rafael Luz Espindola  _________________________________________ 92 

Membros do Colegiado do Curso: 93 

Ana Claudia de Melo Caldas Batista _____________________________ 94 

Adiana do Nascimento Silva ___________________________________ 95 

Rudson de Souza Lima _______________________________________ 96 

Ítalla Medeiros Bezerra (suplente) _______________________________ 97 


